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Городские новости  

Екатерина Мусинова:
Наша задача – чтобы
жителям было комфортно
29 ноября Дзержинскому району исполнилось 45 лет. К юбилейной дате самый молодой район Ярославля подошел с серьезными 
достижениями и обширными планами. Их обсудили в прямом эфире «Городских новостей» с главой территориальной администрации 
Дзержинского района Екатериной Мусиновой (на фото).

 ■ О СКРОБИНА

– Екатерина Юрьевна,
45 лет – круглая дата, но 
принято было решение ее 
не отмечать. Почему?

– У нас проходил координаци-
онный совет, посвященный под-
готовке к юбилею. И там люди 
выступили с предложением на-
править силы и средства не на 
подготовку празднования дня 
рождения района, а на помощь 
ребятам на СВО. Небольшие, но 
значимые мероприятия у нас 
все же были. Они проходили во 
всех библиотеках района, а их у 
нас четыре, с 10 до 19 часов. Это 
были патриотические мероприя-
тия, направленные на поддержку 
бойцов СВО: плетение сетей, ма-
стер-классы, выступления наших 
коллективов, сбор гуманитарной 
помощи. В настоящее время это 
очень важно, в том числе и для 
воспитания подрастающего поко-
ления. Так что я обеими руками 
поддержала решение нашего ко-
ординационного совета – сейчас 
это наиболее правильно.

– Давайте поговорим о 
Дзержинском районе как 
таковом. Попрошу вас со-
ставить его портрет. Как бы 
вы его охарактеризовали?

– Дзержинский район на фоне 
тысячелетнего Ярославля, навер-
ное, еще ребенок: молодой, яркий, 
задорный. А жители – хорошие, 
добрые, отзывчивые. Да, нередко 
высказываются о том, что им не 
нравится в районе. Но это и пра-
вильно, они хотят, чтобы район был 
лучше, красивее, комфортнее для 
жилья. Вначале район был «спаль-
ным», но сейчас он развивается в 
направлении промышленности. 
У нас идет активная застройка

в 15-м и 13-м микрорайонах. Мы 
стремимся к лучшему, стремимся, 
чтобы район не просто рос, а чтобы 
в нем была достойная социальная 
инфраструктура. И это самая глав-
ная задача на настоящий момент 
– чтобы жителям было комфортно.

– Что касается объектов 
соцсферы, то в этом году в 
Дзержинском районе откры-
лись новая школа, новый 
спорткомплекс. Насколько 
это позволило решить про-
блему с местами в школах, с 
доступностью занятий спор-
том?

– Тут я скажу не просто как глава 
района, а как житель: хочу еще! На 
мой взгляд, объектов социальной 
сферы – школ, спортивных центров 
– много не бывает. Должны быть 
удовлетворены потребности всех 
желающих заниматься спортом, раз-
виваться. Количество библиотек у нас 
увеличивается – планируем открыть 
еще одну библиотеку. Она появится 
там, где раньше была «Пельменная», 
мы ее очень ждем. Спасибо мэру 
Артему Молчанову, депутатам – 
были выделены денежные средства 
на создание библиотеки. 

Да, у нас открылась школа на 
1100 мест. Но, как я уже говори-
ла, Дзержинский район – самый 
многолюдный, у нас только детей 
школьного возраста проживает 
порядка 35 тысяч. Конечно, нам 
очень нужны новые школы. Сей-
час у нас проектируется еще одна 
школа, тоже на 1100 мест, на ули-
це Батова. Место уже выделено, 
так что, надеемся, скоро начнется 
строительство. Также в планах еще 
школа, в 15-м микрорайоне. Пока 
проекта нет, но уже есть понимание 
о месте размещения.

По другим объектам – очень 
нужно доделать садик на Тута-

евском шоссе, а также к концу 
этого года у нас будет готов Центр 
единоборств на улице Панина. 
Рассчитываем, что к весне он от-
кроется. У нас есть и коммерче-
ские спорткомплексы. Например, 
такой строится на пересечении 
Ленинградского проспекта и ули-
цы Елены Колесовой.

Из важных проектов для Дзер-
жинского района, и я надеюсь, он 
реализуется благодаря инвестору 
– это проект Дворца культуры. К 
сожалению, так получилось, что 
огромный Дзержинский район был 
без своего Дворца культуры. Если 
поднимать градостроительные пла-
ны, то в годы перестройки было 
выделено место под ДК на улице 
Панина. Но в последующие годы 
этот вопрос оставался без решения 
и место было занято. Сейчас выде-
лено место на пересечении улицы 
Бабича и Тутаевского шоссе, со 
стороны Волги. Уже готовится про-
ект. Работают очень талантливые 
проектировщики, активное участие 
принимают и главный архитектор, 
и департамент градостроительства. 
Где-то в марте этот проект будет 
готов, очень интересный проект, 
комфортный. Мы заранее предус-
матриваем благоустройство тер-
ритории с тем, чтобы там рядом с 
дворцом были и прогулочная зона, 
и спортивные элементы.

– Еще одно направление –
это благоустройство. Значи-
мыми событиями в жизни 
Дзержинского района ста-
ло благоустройство Павлов-
ской рощи и парка 30-летия
Победы. Насколько вы удов-
летворены результатами ра-
бот?

– В Павловском парке благо-
даря Горзеленхозстрою работы 
завершаются. Это установка ос-

вещения, видеонаблюдения, есть 
у нас в планах установка малых 
архитектурных форм. Но работы 
в Павловском парке мы будем 
продолжать и в следующем году.

Что касается парка 30-летия 
Победы, то, конечно, хочется, чтобы 
работы были выполнены хорошо и 
качественно. К сожалению, завер-
шить их в этом году не получилось. 
Сейчас подрядчик занимается 
обустройством пирса. Думаю, ра-
боты будут продолжаться и в 2025 
году, чтобы парк приобрел тот вид, 
который наши жители заслужи-
вают. Делается очень интересная 
креативная детская площадка.

Парк соприкасается с улицей 
Панина, которую в следующем 
году будут ремонтировать по 
программе «Безопасные каче-
ственные дороги». И также через 
улицу Панина, которая, кстати, 
одна из самых широких в Евро-
пе, будет проходить Аллея Ивана 
Ткаченко. В итоге получится такой 
духовно-спортивный комплекс: 
храм Святителя Тихона, церковь 
Нечаянная Радость, далее Ал-
лея Ивана Ткаченко, ведущая к 
спортивным объектам. Там у нас 
бассейн, ФОК «Чемпион», а даль-
ше – Центр единоборств. На аллее 
будут дополнительно сделаны 
тротуары, дорожки. Работы нач-
нутся весной следующего года. 
И у нас этот участок наконец-то 
приобретет надлежащий вид. Это 
будет спокойная зона отдыха. Ду-
маю, жители оценят.

– В Дзержинском районе 
идет активное строительство 
жилья. Недавно прошло об-
суждение плана комплекс-
ной застройки 13-го микро-
района. Что интересного и 
важного планируется там?

– Состоялся градостроитель-
ный совет, где обсуждали проект 
застройки 13-го микрорайона. В 
проекте предусмотрены и школа, и 
детский сад – то есть все, что необ-
ходимо жителям. Автор планиров-
ки известен по «Русской Европе» 
– проекту застройки в Калинин-
граде. Это очень интересные ре-
шения: современное, комфортное, 
яркое жилье. Оно запланировано 
как микрорайон-парк, где можно 
уютно проживать, гулять, работать. 
Запланирована вся социальная 
сфера. Очень надеюсь, что этот 
микрорайон станет изюминкой 
не только Дзержинского района, 
но и всего Ярославля. 

Интересно, что на градострои-
тельном совете было представлено 
11 проектов! Из них четыре, ко-
торые всех зацепили. Например, 
молодые архитекторы решают 

такой вопрос, как организация 
зоны без машин. Сейчас органи-
зация парковочного пространства 
– очень проблемная тема. В том 
числе и для Дзержинского района. 
60 процентов жилого фонда у 
нас – постройки 60-х – 90-х годов.
Тогда не рассчитывали на такое 
количество машин, как сейчас. 
Поэтому у нас дороги, особенно 
придомовые, – узкие, во мно-
гих местах нет тротуаров. Для
13-го микрорайона архитекторы 
предлагают очень интересные и 
креативные решения – парковки 
подземные, дополнительные, мно-
гоуровневые. Чтобы машины не 
мешали отдыху жителей, но при 
этом размещались так, чтобы было 
комфортно их взять и выехать.

– Сейчас в Ярославле про-
ходит модернизация трам-
вайного движения, терри-
ториально работы ведутся 
именно в Дзержинском рай-
оне. Какие вы видите пер-
спективы для района в связи 
с обновлением этого вида 
транспорта?

– Я видела, как данная програм-
ма работает в других городах, 
и на меня это произвело очень 
позитивное впечатление. При 
нынешнем очень высоком темпе 
жизни трамвай становится совре-
менным, удобным и достаточно 
оперативным для передвижения 
по городу видом транспорта. Если 
посмотреть на большие города, 
такие, как Краснодар, например, 
то там люди активно пересажива-
ются на трамвай. На нем зачастую 
доехать быстрее и комфортнее, 
чем даже на машине. Так что от 
модернизации трамвайных путей 
я ожидаю улучшения жизни для 
жителей Дзержинского района.

– И под конец беседы по-
зволю личный вопрос. Не 
секрет, что вы сами живете 
в Дзержинском районе. По-
чему выбрали его? Кроме, 
конечно, желания поменьше 
тратить времени на дорогу 
до работы.

– У меня работа – это весь Дзер-
жинский район. Я очень активно 
по нему передвигаюсь, иногда на 
машине, иногда – общественным 
транспортом. Почему я там живу? 
Мне нравится здесь жить. Мне 
нравятся люди, нравятся соседи. 
Моя мама живет в Ленинском 
районе, и она мне предлагала – не 
хочешь ли ближе ко мне. И я ей 
ответила: мам, я со своего Дзер-
жинского к тебе за десять минут 
долечу. Я люблю Дзержинский 
район. Мне и моей семье здесь 
очень комфортно. �

�
В день 45-летия Дзержинского района в библиотеках прошли мероприятия, направленные
на поддержку СВО.
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